

BESONDERE BEDINGUNGEN FÜR DIE VERWENDUNG VON FREE AND OPEN SOURCE SOFTWARE (FOSS)

1.1. Wenn und soweit die Vertragsgegenstände Freie und Open Source Software (FOSS) enthalten, gelten neben den Allgemeinen Einkaufsbedingungen zusätzlich die nachfolgenden Bedingungen. Freie und Open Source Software meint jede Software (einschließlich aller Updates und Upgrades), die einer Open-Source-Lizenz unterliegt.

1.2. FOSS darf nur dann zum Bestandteil der Vertragsgegenstände gemacht werden, wenn ANNAX dem zuvor in Schriftform zugestimmt hat. Hat ANNAX zugestimmt, gehört es zu den Hauptpflichten des Lieferanten, ANNAX eine lizenzkonforme Nutzung der FOSS zu ermöglichen. Der Lieferant wird hierzu insbesondere:

- vorab prüfen, ob die Verwendung der FOSS in den Vertragsgegenständen kompatibel mit der anwendbaren Open Source Lizenz ist,
- eine im Hinblick auf die Vertragsgegenstände vollständige Liste der verwendeten FOSS, den Text der darauf anwendbaren Open-Source-Lizenzen einschließlich Versionsnummer sowie den Quellcode der FOSS, soweit erforderlich, an ANNAX übermitteln,
- vorab prüfen, ob bei Vorliegen mehrerer FOSS-Komponenten die jeweils anwendbaren Open-Source Lizenzbedingungen untereinander kompatibel sind,
- den Einsatz der FOSS so gestalten, dass die Vertragsgegenstände beim Auftraggeber nicht durch Rechte Dritter oder einen sog. Copyleft-Effekt belastet werden.

1.3. Der Lieferant wird auf Anforderung eine umfassende Beschreibung der Einschränkungen und Verpflichtungen, welche aus der Nutzung der FOSS resultiert, vorlegen. Hierzu gehört insbesondere die Offenlegung der Anwendbarkeit einer Copyleft-Lizenz auf die Vertragsgegenstände.

1.4. Die seitens ANNAX erteilte Zustimmung bezieht sich ausschließlich auf den konkreten Stand des geplanten Vertragsgegenstands. Soweit der Lieferant später neue Versionen, Updates, Upgrades oder neue Releases des Vertragsgegenstands zu liefern hat, hat er die Zustimmung für die Verwendung von FOSS im Vorfeld neu bei ANNAX einzuholen; dies gilt nicht für FOSS, welche bereits im Vertragsgegenstand enthalten ist.

1.5. Hat ANNAX entsprechend Ziffer 1.2 zugestimmt, dass FOSS zum Bestandteil des Vertragsgegenstandes gemacht werden darf, dann gewährleistet der Lieferant, dass

- die in der Liste der verwendeten FOSS aufgeführte Software die einzige Software in dem Vertragsgegenstand ist, die unter die Definition von Open Source Software fällt;
- spätestens bei Lieferung des Vertragsgegenstands, der FOSS enthält, ANNAX alle erforderlichen Lizenztexte, Urheberrechtsvermerke, etc., die von den anwendbaren FOSS-Lizenzbestimmungen gefordert werden, vorliegen, und
- spätestens bei Lieferung des Vertragsgegenstands alle sonstigen Verpflichtungen, die für die in der Liste der verwendeten FOSS aufgeführte FOSS gelten, vom Lieferanten nachweislich und vollständig erfüllt wurden;
- ANNAX der gesamte erforderliche Source Code für jede Version der FOSS, die zur Verfügung gestellt wird, vorliegt, und
- aus dem Vertragsgegenstand die Erstellung einer ausführbaren Version dieser FOSS möglich ist.

Hat ANNAX entsprechend Ziffer 1.2 nicht zugestimmt, gewährleistet der Lieferant, dass der

BESONDERE BEDINGUNGEN FÜR DIE VERWENDUNG VON FREE AND OPEN SOURCE SOFTWARE (FOSS)

Vertragsgegenstand keine FOSS enthält.

1.6. Der Lieferant hat mit besonderer Sorgfalt sicherzustellen, dass Behauptungen Dritter, die ANNAX einzuräumenden Nutzungsrechte würden Rechte dieses Dritten verletzen, abgewehrt werden können. Der Lieferant dokumentiert die eigenen Beschaffungsvorgänge mit größter Genauigkeit, wählt Vorlieferanten mit größtmöglicher Sorgfalt aus, geht jedem Verdacht eines Rechtsmangels unverzüglich und intensiv nach und stellt ANNAX auf deren Mitteilung, von einem Dritten angegriffen zu sein, diese Informationen und sein Fachwissen uneingeschränkt zur Aufklärung des Sachverhalts und zur Abwehr der behaupteten Ansprüche zur Verfügung.

1.7. Für den Fall eines Rechtsstreits mit dem Dritten stellt der Lieferant Beweismittel in der nach der jeweiligen Verfahrensart korrekten Form (z.B. als eidesstattliche Versicherung oder als Original von Urkunden) zur Verfügung.

1.8. Verletzt der Lieferant eine der in dieser Anlage genannten Pflichten oder verstößt er gegen Regelungen der Lizenz und Nutzungsbestimmungen der verwendeten FOSS, stellt er ANNAX und deren verbundene Unternehmen von dadurch verursachten Ansprüchen, Schäden, Verlusten oder Kosten frei und verteidigt sie auf Aufforderung durch ANNAX gegen Ansprüche Dritter.

1.9. Wenn und soweit dem Lieferanten der Einsatz von Subunternehmern gestattet ist, wird er diese entsprechend der vorstehenden Regelung verpflichten.

1.10. Die vorstehenden Regelungen gelten entsprechend für Inhalte, die einer Open Content Lizenz unterliegen.

Stand 26.2.2025

SPECIAL TERMS FOR THE USE OF FREE AND OPEN SOURCE SOFTWARE (FOSS)

1.1. If and insofar as the deliverables contain Free and Open Source Software (FOSS), the following terms and conditions shall apply in addition to the General Terms and Conditions of Purchase. Free and open source software means any software (including all updates and upgrades) that is subject to an open source license.

1.2. FOSS may only be made part of the deliverables if ANNAX has previously agreed to this in writing. If ANNAX has given its consent, one of the Supplier's main obligations is to enable ANNAX to use the FOSS in accordance with the license. In particular, the Supplier shall:

- check in advance whether the use of the FOSS in the deliverables is compatible with the applicable open source license,
- provide ANNAX with a complete list of the FOSS used with regard to the deliverables, the text of the applicable open source licenses including version number and the source code of the FOSS, if necessary,
- check in advance whether the applicable open source license conditions are compatible with each other if there are several FOSS components,
- design the use of the FOSS in such a way that the deliverables are not encumbered by the rights of third parties or a so-called copyleft effect.

1.3. Upon request, the Supplier shall provide a comprehensive description of the restrictions and obligations resulting from the use of the FOSS. This includes in particular the disclosure of the applicability of a copyleft license to the deliverables.

1.4. The consent granted by ANNAX relates exclusively to the specific status of the planned deliverables. If the Supplier has to deliver new versions, updates, upgrades or new releases of the deliverables at

a later date, it must obtain new approval for the use of FOSS from ANNAX in advance; this does not apply to FOSS that is already contained in the deliverables.

1.5. If ANNAX has agreed in accordance with Clause 1.2 that FOSS may be made part of the deliverables, the Supplier warrants that

- the software included in the list of FOSS used is the only software in the deliverables that falls under the definition of open source software;
- all necessary license texts, copyright notices, etc. required by the applicable FOSS license provisions are available to ANNAX at the latest upon delivery of the deliverables containing FOSS, and
- all other obligations applicable to the FOSS included in the list of FOSS used have been demonstrably and completely fulfilled by the supplier at the latest upon delivery of the deliverables;
- ANNAX has all the necessary source code for each version of the FOSS that is made available, and
- it is possible to create an executable version of this FOSS from the deliverables.

If ANNAX has not given its consent in accordance with Clause 1.2, the Supplier warrants that the deliverables do not contain any FOSS.

1.6. The Supplier must take particular care to ensure that claims by third parties that the rights of use to be granted to ANNAX infringe the rights of this third party can be averted. The Supplier shall document its own procurement processes with the greatest accuracy, select upstream suppliers with the greatest possible care, investigate any suspicion of a defect of title immediately and intensively and make this information and its specialist knowledge available to ANNAX without restriction to clarify the facts and to defend

SPECIAL TERMS FOR THE USE OF FREE AND OPEN SOURCE SOFTWARE (FOSS)

against the alleged claims upon notification by ANNAX that it has been attacked by a third party.

1.7. In the event of a legal dispute with the third party, the Supplier shall provide evidence in the correct form according to the respective type of proceedings (e.g. as an affidavit or as original documents).

1.8. If the Supplier violates any of the obligations specified in this Annex or violates the provisions of the license and terms of use of the FOSS used, it shall indemnify ANNAX and its affiliated companies against any claims, damages, losses or costs caused thereby and shall defend them against third-party claims upon request by ANNAX.

1.9. If and insofar as the Supplier is permitted to use subcontractors, it shall oblige them in accordance with the above provision.

1.10. The above provisions apply accordingly to content that is subject to an open content license.

Status as per 26.2.2025